



Dirección de Extensión
 Universidad de Concepción



JULIO 2024



Conversatorio sobre cuidados y roles de género dio inicio a ciclo “Vinculación y territorios”

Con el objetivo de recoger diversas necesidades territoriales para colocarlas en diálogo con especialistas de la universidad, la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio, VRIM, a través de sus direcciones de Vinculación Social y de Extensión, ha organizado el ciclo de conversatorios Vinculación y territorios: contribuciones desde la academia, que busca relevar las investigaciones y estudios emergentes de la UdeC que tienen impacto en las problemáticas del territorio.

El ciclo se inauguró el miércoles 26 de junio con el conversatorio Cuidados, roles de género y corresponsabilidad, organizado en conjunto entre las direcciones de la VRIM y la Dirección Regional del Servicio Nacional de la Mujer y Equidad de Género del Biobío (Sernameg), y que contó con una asistencia de más de 100 personas que llegaron al Auditorio Universidad de Concepción, ubicado en la Facultad de Humanidades y Arte.

La Vicerrectora de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio, Ximena Gauché Marchetti, afirmó que con este nuevo espacio, se busca “mantener un diálogo permanente con el medio externo, en los distintos sectores que define nuestra Política de Vinculación con el Medio: público – político; social-comunitario; cultural y productivo, abordando diversos temas, de alcance nacional pero con pertinencia a los intereses territoriales para Biobío y Ñuble”.

“Por la Universidad, la coordinación la llevarán adelante conjuntamente las direcciones de Extensión y de Vinculación Social, como parte del compromiso VRIM de favorecer la articulación de las distintas unidades como indican los compromisos del proceso de acreditación Institucional. Además, la coordinación para la participación de entidades externas está plenamente alienada con nuestro Plan Estratégico Institucional, en concordancia con el espíritu fundacional de la UdeC y su relación con los territorios”, agregó.

Por otro lado, la directora de Sernameg Biobío, Lissette Wackerling Patiño, señaló que “el Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género ha estado trabajando por largo tiempo con la Universidad de Concepción, en esta oportunidad con el equipo de Vinculación con el Medio universitaria, para poder ir detectando cuáles son las necesidades que hoy día tiene nuestra comunidad, universitaria y regional, con el fin de poder identificar temas que son de interés y que

desde lo público se están abordando ciertas políticas públicas apuntadas a ir mejorando”.

CUIDADOS: DESDE LA ACADEMIA A LA SOCIEDAD CIVIL

El conversatorio Cuidados, roles de género y corresponsabilidad buscó generar un espacio de diálogo con foco en los roles de género como barreras para el empoderamiento económico de las mujeres. Se abordaron los desafíos que implica la implementación de un sistema integral de cuidados y la importancia de avanzar en esta materia y los beneficios que trae para el avance de derechos, la eliminación de desigualdades sociales y la búsqueda de la equidad de género. Lo anterior se respalda en cifras recientes, como el sondeo “Juventudes Cuidadoras”, presentado por el Gobierno en 2023, donde se destaca que 1 de cada 4 personas jóvenes realizan labores de cuidados directos sin remuneración. De ellos un 64% son mujeres y apenas un 36% son hombres.

El conversatorio contó con la moderación de la académica del departamento de Administración Pública y Ciencia Política UdeC, Susana Riquelme Parra, con la participación de Natalia Delgado Luna, Jefa de Gabinete y Encargada de Género de la Seremí de Desarrollo Social y Familia del Biobío; Alejandra Brito Peña, académica e investigadora y directora INES de Género de la Universidad de Concepción; Carolina Ruiz Molina, Encargada regional del programa Buenas Prácticas Laborales con Equidad de Género y profesional del Programa Mujer y Participación Política y Social de Sernameg, y Ana María Bareyns Rojas, profesional de la Corporación Descentralizadas

Delgado explicó que uno de los grandes desafíos que tiene el actual gobierno en materia social es instaurar los cuidados como el cuarto pilar social. “Por lo tanto, sin duda alguna, conversar sobre la temática de cuidados, ver como los cuidados impactan en nuestra sociedad y comprender que se necesita mayor entendimiento por parte de la sociedad de cómo esto afecta lo cotidiano de las personas, tiene una relevancia tremenda”, dijo.

El ciclo de conversatorios Vinculación y territorios: contribuciones desde la academia continuará las próximas semanas, y las temáticas y fechas se informarán por los distintos medios universitarios.